

Consejeros y funcionarios de **OPLES LOCALES GANAN como reyes**



RAFAEL ORTIZ

De acuerdo con una investigación periodística, se revela que organismos locales se encuentran en una situación económica de riesgo, en el último año han pagado a las y los consejeros electorales, así como a otros funcionarios, salarios mayores a los de las gobernadoras y un gobernador.

Los casos más notorios de esta condición, se debe, en parte, a que los consejeros y consejeras de los **Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs)** de Veracruz, San Luis Potosí, Guerrero y la Ciudad de México tienen elevadas percepciones.

Entre las funciones de los OPLE's está organizar las elecciones en cada entidad, desde 2014. El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que los OPLEs de las cuatro entidades enfrentan una situación de riesgo moderada porque, si continúan con problemas presupuestales, impactarán en sus actividades operativas.

El pasado 21 de agosto, Martín Faz Mora, consejero electoral del INE, explicó -durante una sesión extraordinaria del instituto- que los OPLEs de la Ciudad de México, Guerrero y San Luis Potosí presentaron a los congresos locales solicitudes de ampliación presupuestales, pero hasta la fecha no han tenido respuesta.

En el caso de Veracruz detalló que, aunque no ha reportado una afectación directa a su gasto ordinario, el OPLE podría verse afectado el último trimestre de este 2025, porque no solicitó recursos adicionales para la elec-



ción judicial.

"En razón de que no solicitó recursos adicionales para dicho ejercicio electivo, se considera que esto podría incidir en su gasto operativo para el último trimestre del año, por lo que se continuará dándole un puntual seguimiento", expuso Faz Mora.

En Veracruz, la información pública sobre las remuneraciones de funcionarios actualizada hasta junio de este año muestra que la gobernadora Rocío Nahle García recibe una mensualidad neta de 67 mil 739 pesos, las y los siete consejeros electorales locales y el secretario Ejecutivo del OPLE Veracruz tienen un salario superior.

En San Luis Potosí, el gobernador Ricardo Gallardo Cardona ha transparentado un salario neto mensual de 34 mil 726 pesos, mientras que en el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (CEEPAC) hay 22 funcionarios que ganan más que él, nueve de ellos más del doble.

Los 22 funcionarios del órgano electoral local reciben estos ingresos aun cuando el Artículo 11 de la Constitución local prohíbe a

funcionarios ganar más que el Gobernador:

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) tiene una situación similar, pues son 17 funcionarias y funcionarios públicos con sueldos superiores a los de la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, quien este 2025 gana 83 mil 14 pesos netos mensuales.

Una situación que destaca en el organismo de la ciudad es que la consejera presidenta tiene un salario 52 mil pesos menor que el de las cinco consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido, Cecilia Aída Hernández Cruz, Sonia Pérez Pérez y el Consejero César Ernesto Ramos Mega, quienes este año ganan 145 mil 659 pesos mensuales netos.

En el Instituto Electoral de Guerrero, la consejera presidenta Luz Fabiola Matildes Gama, percibe 102 mil 188 pesos netos mensuales, es decir, 28 mil pesos más que la gobernadora del estado, Evelyn Salgado Pineda, quien este 2025 tiene un ingreso neto mensual de 74 mil 149 pesos.



A PESAR DE QUE SUS OPLES ESTÁN EN RIESGO FINANCIERO

Consejeros ganan más que los gobernadores

LOS FUNCIONARIOS ELECTORALES DE LOS ESTADOS DE VERACRUZ Y SAN LUIS POTOSÍ, TIENEN ESTOS SALARIOS DE REYES, CASI CERCANOS A LOS 100 MIL PESOS



· El salario de los siete consejeros es de 97 mil 870

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) de Veracruz y San Luis Potosí, se encuentran en situación económica de riesgo, sin embargo, sus consejeros perciben sueldos mensuales mayores que los de quienes gobiernan en esas entidades.

La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, recibe una mensualidad neta de 67 mil 739 pesos, de acuerdo con la

INE

· Reveló que los OPLES de estos estados, tienen una situación financiera de riesgo moderado

información pública sobre las remuneraciones de funcionarios actualizada hasta junio de este año, sin embargo, aunque la constitución local establece en su artículo 82, que ningún funcionario puede percibir por su cargo más que quien es mandatario, el secretario Ejecutivo y los siete consejeros electorales del OPLE de ese estado, tienen un salario superior.

El salario de los siete consejeros es de 97 mil 870 pesos, y el Secretario Ejecutivo, Luis Fernando Reyes Rocha, reporta un sueldo de 97 mil 450

pesos.

El gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Carmona, percibe según datos transparentados, un sueldo de 95 mil 125 pesos netos al mes, mientras que en el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (CEEPAC), la consejera presidenta, Paloma Blanco López declara 95 mil 125 pesos, y sus colegas Graciela Díaz Vázquez, Viviana Margarita Hernández Carrera, Karla Patricia Solís Dibildox, y los consejeros Juan Manuel Ramírez García, Luis Gerardo Lomelí Rodríguez, Carlos David Cuéllar Arochi y Oscar Felipe Reyna Jiménez ganan 89 mil 803 pesos mensuales.

El INE reveló que los OPLES de estos estados, tienen una situación financiera de riesgo moderado, por lo que si los organismos continúan con problemas presupuestales, estos impactarán en sus actividades operativas.

“En razón de que no solicitó recursos adicionales para la elección judicial, se considera que esto podría incidir en su gasto operativo para el último trimestre del año”, expuso.